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ATA Nº 4/2022/Ordinária do Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências 

Sociais Aplicadas 

  

Ata da quarta Sessão Ordinária do Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências 1 

Sociais Aplicadas, realizada remotamente às quatorze horas e sete minutos do dia nove de 2 

maio de dois mil e vinte e dois. A reunião foi presidida pelo professor Marcos Vinícius Pó, 3 

diretor do CECS, e contou com a presença dos seguintes conselheiros: Ana Claudia Polato e 4 

Fava, representante docente titular; Ana Paula Romani, representante docente titular; André 5 

Kazuo Takahata, vice-coordenador do curso Engenharia de Informação; Annibal Hetem 6 

Júnior, vice-coordenador do curso de Engenharia Aeroespacial; Carlos Triveño Rios, 7 

coordenador do curso Engenharia de Materiais; Carolina Benetti, coordenadora do curso de 8 

Engenharia Biomédica; Diego Araujo Azzi, coordenador do curso de Bacharelado em 9 

Relações Internacionais; Erika Fernanda Prados, representante docente suplente; Gabriel 10 

Almeida Antunes Rossini, coordenador do Bacharelado em Ciências Econômicas; Guadalupe 11 

Maria Jungers Abib de Almeida, coordenadora do curso de Bacharelado em Planejamento 12 

Territorial; Luis Alberto Martinez Riascos, representante docente titular; Marcelo Modesto da 13 

Silva, vice-coordenador do curso de Engenharia de Energia; Renata Maria Pinto Moreira, 14 

Vice-coordenadora do curso Engenharia Ambiental e Urbana; Roberto Jacobe Rodrigues, 15 

coordenador do curso de Engenharia de Instrumentação, Automação e Robótica; Roseli 16 

Frederigi Benassi, vice-diretora; e Vagner Guedes de Castro, representante técnico 17 

administrativo titular. O conselheiro Kenji Nose Filho justificou ausência devido ao período 18 

de férias. Estiveram presentes também os professores Cristina Froes de Borja Reis e Mônica 19 

Yukie Kuwahara, docentes do curso de Bacharelado em Ciências Econômicas; Miguel Said 20 

Vieira, docente do curso de Bacharelado em Políticas Públicas e coordenador adjunto do 21 

Núcleo de Tecnologias e Línguas (NETEL); e os técnicos administrativos Denis Yoshio 22 

Nakaya e Solange Gianini Coutinho, lotados na Secretaria do CECS. Constatado quórum, 23 

professor Marcos iniciou a reunião com os Informes da Direção: 1) Informou que 24 

considerando o Grupo Ampliando de Risco (GAR) e que o formato atual de realização das 25 

reuniões tem atendido às expectativas, as reuniões continuarão a ser realizadas no formato 26 

remoto, mas que futuramente o conselho deverá deliberar sobre o assunto. Questionado sobre 27 

o formato híbrido, esclareceu que para um conselho com muitos membros esse formato não 28 

seria eficiente. 2) Informou os cadastros no Programa Pesquisador Colaborador da UFABC de 29 

Egberto Gomes Franco, supervisionado pelo professor Luiz Fernando Grespan Setz; de Ailton 30 

Conde Jussani, supervisionado pelo professor Ugo Ibusuki; e de Gidiane Scaratti, 31 

supervisionada pelo professor Eduardo Lucas Subtil. 2) Informou a autorização para exercício 32 

de atividade remunerada da professora Regimeire Maciel, de acordo com item 9 do anexo da 33 

Resolução ConsUni nº 135, junto ao Centro de Pesquisa e Formação do Sesc São Paulo. 3) 34 
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Informou a alternância, a pedido,  na representação do CECS no Conselho Técnico Científico 35 

(CTC). A Professora Silvia Lenyra Meirelles Campos Titotto, anteriormente suplente, passou 36 

a ser titular, e o Professor Julio Francisco Blumetti Facó, anteriormente titular, passou a 37 

suplente. Informes dos Conselheiros: 1) Professor Gabriel Rossini informou sobre o Prêmio 38 

de Monografias do Bacharelado em Ciências Econômicas (BCE) de 2022, ano de referência 39 

2021, sendo que das trinta e duas indicações, a comissão avaliadora premiou três 40 

monografias: 1º) "Mulheres negras na pandemia de Covid-19: as desigualdades de gênero e 41 

raça no mercado de trabalho brasileiro", da discente Juliana Santos Oliveira, orientada pela 42 

Professora Monica Yukie Kuwahara; 2º) “Buen Viver e a política econômica de mudança da 43 

matriz produtiva: uma análise do Equador no período 2007-2017”, do discente Rodolfo Vaz 44 

Oliveira Aguiar, orientado pela Professora Cristina Froes de Borja Reis; e 3º) “Avaliação do 45 

setor bancário brasileiro no período de 2007 a 2017: fusões e aquisições e uso da internet”, da 46 

discente Joyce de Souza Zanirato Maia, orientada pelos professores Ana Luísa Gouvêa Abras 47 

e Bruno de Paula Rocha. Professor Marcos parabenizou o curso pela iniciativa e relatou que a 48 

ação deve ser retomada, inclusive com a participação de outros cursos interessados. Professor 49 

Marcos informou a retirada da pauta do segundo item da Ordem do Dia, que trata da proposta 50 

de ficha-resumo para registro e relatório dos projetos de pesquisa, que retornará na pauta da 51 

próxima reunião. Ordem do Dia: 1) Ata da II Sessão Ordinária do ConCECS de 2022, 52 

realizada em 14 de março. Ata aprovada, sem alteração, com a abstenção da professora Erika 53 

Prados. Expediente: 1) Homologação da aprovação em caráter ad referendum da 54 

substituição do professor Antonio Garrido Gallego pelo professor Marcelo Modesto da Silva, 55 

como membro suplente na banca do concurso público na área de Engenharia Nuclear e 56 

subárea Tecnologia de Reatores e Combustíveis Nucleares, Edital 98/2022. Professor 57 

Marcelo relatou que a substituição, que já foi aprovada pela Comissão de Vagas, foi 58 

necessária em virtude das férias do professor Antonio Gallego. Item promovido à Ordem do 59 

Dia e aprovado por unanimidade. 2) Proposta de Comissão Especial de Avaliação para 60 

promoção funcional para a Classe E, com denominação de Professor Titular, do professor 61 

Luis Alberto Martinez Riascos. Professor Luis informou que não existe uma regra geral e que 62 

o CCNH proporá alteração das regras existentes e o CMCC está preparando minuta de 63 

resolução. Informou que a proposta foi inicialmente apreciada pela plenária do curso de 64 

Engenharia de Instrumentação, Automação e Robótica (IAR), sendo os professores Marcos 65 

Duarte, de acordo com a área pleiteada, e Carlos Reis, professor titular da IAR, os membros 66 

internos à UFABC, respectivamente titular e suplente, e os professores Eugênio Andrés Diaz 67 

Merino, especialista na área de tecnologia assistiva, da Universidade Federal de Santa 68 

Catarina, Maria do Carmo Ferreira, especialista na área de eficiência energética, da 69 

Universidade Federal de São Carlos, Reinaldo Augusto da Costa Bianchi, especialista da área 70 

de robótica, do Centro Universitário FEI, como membros externos titulares; e os professores 71 

Alexandre Campo, do Instituto Federal de São Paulo, e Alessandro La Neve, do Centro 72 

Universitário FEI, como membros externos suplentes. Esclareceu que todos foram 73 

consultados e aceitaram participar da comissão e que aguardam o contato da Divisão de 74 

Concursos, que pré-agendou a data de 29 de setembro. Professor Marcos informou que os 75 

centros estão em contato para, se possível, unificarem o processo e suas regras. Após breve 76 

discussão o item foi promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. Professora 77 

Roseli sugeriu a elaboração de fluxo para o processo de promoção dos docentes à Classe, 78 

Professor Titular, e informou que o professor Luis Riascos já se propôs a auxiliá-la e que 79 
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convidou outros professores. 3) Homologação da autorização em caráter ad referendum para 80 

exercício de atividade externa remunerada da Profª Mônica Yukie Kuwahara, junto a Urbana 81 

Desenvolvimento Econômico e Social. Professora Mônica agradeceu o espaço e informou que 82 

a proposta decorreu de um trabalho de pesquisa que desenvolve há cerca de 20 anos na área 83 

de indicadores de qualidade de vida e desigualdades socioeconômicas. Informou que em 2021 84 

recebeu um convite de um consórcio das empresas Mcrit, JMSouto, Urbana Consultoria para 85 

replicar este indicador em projetos de infraestrutura e mobilidade urbana em um projeto junto 86 

ao Banco Mundial. O projeto terá duração de 12 meses. Não havendo comentários, o item foi 87 

promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 4) Proposta de comissão julgadora 88 

do concurso público na área de Educação, Ensino, Pedagogia e subárea Educação a 89 

Distância, objeto do Edital 166/2019. Professor Miguel Said relatou que o concurso estava 90 

aberto desde a aposentadoria da Professora Lucia Franco, ex-coordenadora do NETEL. 91 

Informa que a vaga faz parte do quadro da Universidade Aberta do Brasil. Informou que a 92 

Divisão de Concursos os alertou sobre a urgência em concluir o concurso, tendo em vista o 93 

período eleitoral que se aproxima. Não havendo mais comentários, o item foi promovido à 94 

Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. 5) Proposta de Regulamentação da composição 95 

do Núcleo Docente Estruturante (NDE) do curso de Engenharia Biomédica. Item 96 

encaminhado para Ordem do Dia da próxima reunião ordinária, para adequação do texto, após 97 

apresentação da professora Carolina Benetti e esclarecimentos da direção sobre a necessidade 98 

dos coordenadores fazerem parte do NDE, tendo em vista os instrumentos de avaliação do 99 

INEP. 6) Proposta de Comissão de Avaliação de Estágio Probatório Final dos professores 100 

João Lameu da Silva Júnior, Juliana Martin do Prado e Renata Maria Pinto Moreira. Item 101 

promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade após apresentação do Professor 102 

Marcos Pó. Não havendo mais nada a tratar, professor Marcos Vinicius Pó agradeceu a 103 

participação de todos e deu por encerrada a reunião às quinze horas e trinta e cinco minutos, 104 

da qual nós, Solange Gianini Coutinho e Denis Yoshio Nakaya, lavramos a ata, que após 105 

aprovada, será assinada pelo presidente do ConCECS.-----------------------------------------------. 106 
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